

Huelga y consecuencias

● La paralización de Planta Valdivia, uno de los motores económicos más importantes de la Región de Los Ríos, no sólo afecta a la empresa responsable de su operación, sino que genera un impacto en cadena que repercute directamente en el desarrollo regional.

El sector industrial manufacturero, donde se inserta la producción de celulosa, junto con el sector agropecuario y forestal, representa cerca del 30% del Producto Interno Bruto (PIB) de la Región de Los Ríos.

Según el Banco Central, en el tercer trimestre de 2024 (julio, agosto y septiembre), la región registró un crecimiento del 4,0%, impulsado principalmente por los aportes de la industria manufacturera, destacándose la producción de celulosa y alimentos.

Sin embargo, esta cifra enfrenta un escenario desafiante. Es esperable una caída en el crecimiento regional para el cuarto trimestre, debido a la paralización iniciada el 5 de diciembre, lo que impactará directamente en sectores clave para el desarrollo económico local.

El impacto se extiende también a las empresas de servicios vinculadas a Planta Valdivia, como el transporte forestal, el traslado de pasajeros y la alimentación industrial, entre otros rubros. Estas empresas han debido re-

ducir drásticamente sus operaciones, afectando directamente a más de 3.200 trabajadores que no han podido desempeñar sus labores habituales debido a la paralización.

Por otro lado, es importante comprender que la sostenibilidad de la operación no sólo depende del cumplimiento de las demandas inmediatas, sino también de la viabilidad económica a largo plazo.

Como Corporación para el Desarrollo de la Región de Los Ríos, Codeproval, hacemos un llamado a resolver esta situación, entendiendo que el bienestar de todos los trabajadores vinculados a la Planta, la continuidad de la operación y el desarrollo sostenible de la región son objetivos que deben alinearse.

La reactivación de Planta Valdivia no es sólo una necesidad empresarial, sino un compromiso con el progreso de toda la región de Los Ríos.

Pablo Hoffmann
Presidente de Codeproval